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编者按：

2023年4月6日，是人
民政协报创刊 40 周年的
日子。40年来，我们不忘初
心，砥砺前行，忠实地记录
和报道中国经济社会发展
和中国特色民主政治进
程；40年来，我们得到了各
级政协统战组织、民主党
派及工商联和广大政协委
员的鼎力支持，结下了深
厚友谊，留下了无数感人
故事。

在喜迎创刊 40 周年
之际，我们特举办“我与人
民政协报同行”征文活动，
期待广大读者和各界人士
讲述与人民政协报的难忘
故事，一同回望过去，擘画
未来。
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我是 《人民政协报》 的
热心读者与忠实订户。时间
一长，家中看过的报纸越积
越多。家人觉得旧报纸占地
方，于是每隔半年或一年时
间就卖掉一批。以往，我们
觉得这么做很正常。然而，
前年初发生的一件事改变了
我们以往的想法。也是从那
时开始，我家看过的 《人民
政协报》“再就业”了。

那 是 前 年 元 旦 后 的 一
天，一位当村支书的亲戚来
我家做客，那时正逢我的妻
子把一叠往期的 《人民政协
报》 打捆，准备卖给收废品
的 人 。 这 位 亲 戚 顺 手 翻 了
翻，觉得报纸内容丰富、信
息量大、精品文章多，其中
很多内容一点儿不过时，而
且同样适合农村读者阅读。
这位亲戚当即感慨地说：“你
家把这么好的报纸当废品卖
实在太可惜，如果放到我们
村的图书室里，农民们一定
喜欢得不得了。”这位亲戚接
着告诉我，如今他们村里虽
然办有图书室，但因为经费
有限以及征订宣传不够等原
因，订阅的报刊种类与数量
还不多，像 《人民政协报》
这样的国家级报刊就更少了。

亲戚的一番话让我深受
触动。是啊，订户过早地把

看过的报纸当作废品卖，造
成宝贵的信息资源被浪费。
如今，农村喜欢看书读报的
人很多，如果我们定期把看
过的 《人民政协报》 送给农
村图书室，倒是一种很实在
的“智力帮扶”与“文化援
助”行动，可以让这份很有
分量的报纸得到再利用，并
能为提高农民综合素质、促进
新农村建设作出贡献。于是，
我当即与这位亲戚商定，家中
这批旧报纸不卖了，全部让他
带回家去，今后还会定期把看
过的《人民政协报》送给他们
村里的图书室。这位亲戚听
了非常高兴，连声说好，并
风趣地表示一定好好珍惜、
好好利用，让报纸在村图书
室里“再就业”，好好发挥

“余热”。
从那以后，我把看过的

《人民政协报》都收好，每隔
一段时间准时送到这位亲戚
村里的图书室。我这样做已
经坚持了两年多，虽然处理
起来麻烦一些，但可谓一举
多得。我今后会一直坚持这
样做，同时也非常希望更多
订户想办法让看过的 《人民
政协报》“再就业”。

（作者系农工党江苏省南
通市委会通州区支部党员）

我家我家《《人民政协报人民政协报》》的好去处的好去处
杨汉祥

自“我与人民政协报同行”征
文启事发布后，我认真品读了专
栏刊发的各位作者的文章，其中
既有各级政协委员的阅读感悟，
也有政协工作者的所思所想，还
有和我一样来自基层一线读者的
美好祝福。“聆听”大家与《人民
政协报》 相识相伴的趣事乐事，
感受大家在 《人民政协报》 熏陶
下成长进步的点点滴滴，自己也
身临其境，与《人民政协报》数年来
的温馨过往涌入脑海。

回想第一次结识 《人民政协
报》 的情景，至今记忆犹新。大
学毕业以后，我考入县里的教师
培训学校，主要工作是参与组织
和服务全县教师的继续教育和培
训。上班没多久，领导就安排我
撰写一份经验总结材料，介绍宣
传学校的一项新工作。面对堆积
如山的基础材料，我感觉没有头
绪、抓不住重点，不知道如何系
统梳理总结。正当我急得抓耳挠
腮时，单位读书角里几份 《人民
政协报》 映入眼帘。其中一期的

“教育在线”刊发了几位委员关于促
进乡村教育发展、加强教师队伍建
设、“用教育的方法解决教育问题”
等方面的真知灼见，帮我聚焦工作

“靶心”，解了我的燃眉之急。
我看完书架上的几期报纸还不过

瘾，又从网上找到了电子报认真阅
读，并关注了《人民政协报》的微信
公众号，对相关内容进行反复推敲。
最终，那篇文章完成后在《中国教育
报》刊发，很好展现了学校的工作成
效，引起一定反响。

随后一段时间里，《人民政协
报》成了我开展工作、学习业务的秘
密武器，或是晨光熹微，抑或茶余饭
后，每次翻开《人民政协报》，都能
汲取到智慧和营养。

以“教育在线”的文章为例，有
代表、委员针对教育发展现实问题的
积极鼓呼，有专家学者聚焦教育热点
难点问题鞭辟入里的剖析评论，还有
那些讲述与我一道奋进在教育战线的
同行们不负伟大时代、勇于筑梦追梦
的精彩故事……这些文章语言鲜活、
贴近生活、归纳到位、讲解严谨，让

我受益匪浅。在传统节日开展感恩教
育和爱国主义教育、多措并举促进家
校教育融合等方面的意见建议，指导
性、可操作性很强，被我应用在德育
实践中。《人民政协报》 刊发的法
治、科技、健康类文章，权威性强，
帮我开阔了视野。在这个各类信息纷
纭杂沓的年代，《人民政协报》犹如
一股清泉，为读者打造了丰富多彩的
精神家园。

《人民政协报》 见证了我学习、
工作上的两件大事。一是激励我学习
深造。刚参加工作时自己在专业方向
上的目标并不清晰，看到报纸刊发的
委员关于夯实教师专业素养、引领青
年教师增进修养的建议，我深感本领
恐慌，在业余时间加强自我学习，考
取了非全日制教育硕士，现在已经顺
利毕业。二是鼓励我职业转型。有感
于“教育·人物”专栏中基层中学教
师、乡村教师的人物专访，三年前，
我下决心跳出“舒适圈”，投身教学
第一线，成了一名“县中”语文教
师。我对报纸上那位基层中学教师的
心声感同身受：基层教育工作辛苦，
但发展前景广阔，最能体现人的价值
追求。

语短情长，衷心祝愿《人民政协
报》越办越好，影响力越来越大，成
为更多人的良师益友。

（作者系山东省潍坊市临朐中学
教师）

相识已数载相识已数载 如今情愈浓如今情愈浓
程瑞

与与《《人 民 政 协 报人 民 政 协 报》》结 缘结 缘 ，，始 于始 于
20212021 年年 1010月份月份。。我履新到政协我履新到政协，，担担
任委员工作委员会主任任委员工作委员会主任。。之前之前，，虽然虽然
从事文字综合材料工作从事文字综合材料工作，，但对政协的但对政协的
了解不多了解不多。。

上班第一天上班第一天，，主席与我交流主席与我交流，，向向
我推荐我推荐《《人民政协报人民政协报》。》。主席说主席说，，““委委
员工委既是协调办事机构员工委既是协调办事机构，，也是业务也是业务
指导部门指导部门，，相对于其他专委会比较特相对于其他专委会比较特
殊殊，，工作量也比较大工作量也比较大。。政协人手少政协人手少，，
每个人都得当多面手每个人都得当多面手，，你刚到政协你刚到政协
来来，，从事委员管理服务工作从事委员管理服务工作，，要尽快要尽快
提升自己提升自己，，多阅读学习多阅读学习《《人民政协报人民政协报》》
会对你的工作有帮助会对你的工作有帮助。。””

一年多的时间里一年多的时间里，，摆在我案头最摆在我案头最
多的报纸就是多的报纸就是《《人民政协报人民政协报》，》，她俨然她俨然
成了我最尊敬的老师成了我最尊敬的老师、、最亲密的战最亲密的战
友友、、最信赖的伙伴最信赖的伙伴。。

每当遇到工作业务困惑时每当遇到工作业务困惑时，，她就她就
成了我的指路明灯成了我的指路明灯。。““辽事好商量辽事好商量，，聊聊
事为人民事为人民””协商议事活动是辽宁省政协商议事活动是辽宁省政
协推动政协协商与基层协商有机衔协推动政协协商与基层协商有机衔
接的创新品牌接的创新品牌。。20222022年年，，我们开原政我们开原政
协利用这个平台协利用这个平台，，开展送戏送法送开展送戏送法送
医医、、关爱留守儿童关爱留守儿童、、送书法进校园送书法进校园、、微微
协商等各类活动协商等各类活动200200余次余次，，助力基层助力基层
社会治理取得良好效果社会治理取得良好效果，，但仍然存在但仍然存在
薄弱点薄弱点———开展的基层协商活动少—开展的基层协商活动少，，
没有体现本地特色的协商品牌没有体现本地特色的协商品牌。。当当
年年 99月月 2828日日《《人民政协报人民政协报》》刊发的文刊发的文

章章《《政协协商为基层社会治理助力加政协协商为基层社会治理助力加
速速》》启发了我启发了我。。文章提到文章提到，，““依托党群依托党群
服务中心和政协委员工作室服务中心和政协委员工作室，，搭建协搭建协
商平台商平台。。”“”“建立委员活动站建立委员活动站（（室室），），成成
立立‘‘民情驿站民情驿站’’，，创办委员微课堂创办委员微课堂，，丰丰
富协商形式富协商形式。。””在主席和分管副主席在主席和分管副主席
的指导下的指导下，，今年我们创造性开展了今年我们创造性开展了

““辽事好商量辽事好商量，，聊事为人民聊事为人民””协商议事协商议事
暨助力市域社会治理暨助力市域社会治理““11+N+N””系列活系列活
动动，，突出以开展突出以开展““炕头上炕头上、、树荫下树荫下、、家家
门口门口””等一系列微协商为引领等一系列微协商为引领，，以送以送
温暖温暖、、送戏送法送医送戏送法送医、、家庭教育公益家庭教育公益
大讲堂大讲堂、、书法进校园书法进校园、、实地调研实地调研、、现场现场
观摩等观摩等NN项活动为补充完善项活动为补充完善，，坚持建坚持建
言资政和凝聚共识双向发力言资政和凝聚共识双向发力，，筑牢基筑牢基
层协商治理基础层协商治理基础。。

每当遇到好文章时每当遇到好文章时，，我积极向委我积极向委
员推荐员推荐。。委员工委的一项重要职责委员工委的一项重要职责
是加强委员学习培训是加强委员学习培训。。开原市政协开原市政协
把强化委员履职能力建设作为重中把强化委员履职能力建设作为重中
之重之重，，确定确定““以制度为引领以制度为引领，，学习学习、、实实
践践、、推动三步提升法推动三步提升法””，，今年又制定了今年又制定了

““20232023年度委员学习培训年度委员学习培训‘‘33+N+N’’工作工作
要点要点””。。一方面一方面，，注重把注重把《《人民政协人民政协
报报》》以及微信公众号的文章推荐给委以及微信公众号的文章推荐给委
员员，，及时把重磅评论文章推送到政协及时把重磅评论文章推送到政协
委员工作群和专委会工作群委员工作群和专委会工作群，，引导委引导委
员阅读讨论员阅读讨论。。另一方面另一方面，，坚持撰写工坚持撰写工
作动态作动态、、宣传稿件宣传稿件。。今年一季度今年一季度，，由由
我主笔的我主笔的《《面对面面对面！！心贴心心贴心！！实打实打
实实！！这场走访成效斐然这场走访成效斐然》》发表在辽宁发表在辽宁
省政协微信公众号省政协微信公众号，《，《大兴调研启新大兴调研启新
程程》》等稿件发布在铁岭政协微信公众等稿件发布在铁岭政协微信公众
号号。。

一路走来一路走来，，收获颇多收获颇多。。作为政协作为政协
新兵新兵，，取得了一些进步取得了一些进步，，既得益于领既得益于领
导和同志们的帮助导和同志们的帮助，，也得益于像也得益于像《《人人
民政协报民政协报》》这样的好老师的指引这样的好老师的指引。。我我
相信相信，，我会和这位令人如沐春风我会和这位令人如沐春风、、赏赏
心悦目的新朋友心悦目的新朋友，，成为历久弥坚成为历久弥坚、、浓浓
香醇厚的老朋友香醇厚的老朋友。。

（（作者系辽宁省铁岭开原市政协作者系辽宁省铁岭开原市政协
委员工作委员会主任委员工作委员会主任））

新朋友新朋友 新天地新天地 新作为新作为
张勇

第 一 次 接 触 《人 民 政 协
报》，是十几年前的事。2009年
初，我从基层单位考入市级政协
机关时，正是政协全会召开前
夕，我被分到材料组，和同志们
一起撰写各种会议材料。

到政协机关前，我对政协工
作了解甚少。所以，材料组组长
给我分配的任务是——把他写好
的材料输入电脑并校对。组长的
手写稿字迹有点潦草，好多字是
连笔。他写的“人民政协报”几
个字，我怎么看也不明白“政协
报”前边两个字是什么，就过去
问，他瞄了一眼后语重心长地

说：“你调到政协了，连《人民政协
报》 都不知道，以后还怎么写材
料？”我红着脸说，还没见过这份报
纸。他告诉我，要多读《人民政协
报》，报纸刊登的要闻、基层工作动
态等，特别是一些重要理论文章，
都是咱们撰写材料的素材来源，也
是咱们工作开展的重要参考。

从组长的办公室出来，我赶紧
到值班室翻阅报纸，果然从里面翻
出几份《人民政协报》，回到办公
室便认真研读起来。我也从组长撰
写的报告中看到关于 《人民政协
报》的内容——介绍全年在各级新
闻媒体刊发稿件多少篇，其中《人

民政协报》刊发新闻稿件和理论文
章多少篇。我突然有个强烈的想
法：自己撰写的稿件能刊发在《人
民政协报》，那该多好。

让我震撼的是，偶然到市政协
文史馆，赫然在展墙上发现了三张
《人民政协报》刊发的照片，图片
说明分别为：2003 年 9 月 3 日，
《人民政协报》报道陕西省延安市
宝塔区政协促成延安美术学校校产
纠纷圆满解决；2004 年 12 月 20
日，《人民政协报》 刊登市政协

“贫困地区政法系统基础设施亟待
改善”的调查报告；2006年11月
8日，《人民政协报》 报道“延安

市政协建议案助推红色旅游”。原
来在《人民政协报》刊发文章还可
以留存史册。

从此，《人民政协报》成为我
案头工作的重要参考资料。很快，
我也找到了“组织”，和《人民政
协报》驻陕西记者站站长路强成为
挚友，增强了工作间的协作与配
合。市政协的新闻稿件也从小豆腐
块开始，发展到通讯稿件及特色工
作经验报道持续进行。我和《人民
政协报》也结下了不解之缘。

记忆最深的是 2021年，人民
政协报社组织的与第一书记同吃、
同住、同劳动“三同”活动第11

站选在了延安，我们协同路强站长
和报社的4位记者，深入延安市政
协包扶的延川县甄家湾采风，和市
政协驻村第一书记及村民一起劳动
生活了一个星期。报社记者在“三
同”活动期间写下了《古村醒了》
《窑洞“变身记”》《忘忧》《追
梦》 刊发在 《人民政协报》。当
年，报社开展的“百年同心路——
与委员同访”也刊登了路强站长撰
写的《三易地点、四选代表、六次
筹备、九次推迟……这次会议为什
么这么曲折》、报社记者王慧峰撰
写的《你的名字将万古流芳，在历
史上灿烂辉煌……》、司晋丽撰写
的 《没有共产党就没有新中国》，
以及我和路强站长撰写的《第一书
记当上了火炬手》……这一年成为
延安市政协新闻宣传工作辉煌荣耀
的一年。

（作者系陕西省延安市政协研
究室主任）

您成就了我们的荣耀时刻您成就了我们的荣耀时刻
倪小宁
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